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会 議 録 

会議の名称   平成２９年 第１４回 白岡市教育委員会定例会  

開催日   平成２９年１２月１１日（月）  

開催時間   午前９時３０分 開会 ・ 午前１１時２分 閉会  

開催場所   篠津中学校 会議室  

 

教育長の氏名  

 

 長 島 秀 夫  

 

出席者（委員

等）の氏名  

 長 島 秀 夫  

 清 水 律 子  

 牛 田 文 子  

 新 井 二 郎  

 山 﨑 美佐江  

欠席者（委員）

の氏名  

 

 

説明員の職・  

氏名  

 

教  育  部  長      野 口 仁 史  

参事兼教育総務課長    河 野  彰  

参事兼教育指導課長  辻  文 明  

生涯学習課長     齋 藤  久  

事務局職員の

職・氏名  
教育総務課課長補佐 岡安  久美子  主査 木村真由美  

点検評価員   佐山 千鶴子  石塚 敏雄  

会議次第  

 開会  

日程第１ 会議録署名委員の指名  

 日程第２ 委任事務等報告事項  

 日程第３ 議事  

 日程第４ その他の事項  

 閉会  

配布資料  別添のとおり  

傍聴者数  ２人  

 

 



2 

 

 

議 事 の 経 過  

発言者  議題・発言内容・決定事項  

 

長島教育長  

 

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

野口教育部長  

 

 

 

辻参事兼教育指導課

長  

   〃  

 

   〃  

 

１ 開会 

平成２９年第１４回白岡市教育委員会定例会への出席に対

し謝意を表す。  

出席者５名で定足数に達しているため平成２９年第１４回

白岡市教育委員会定例会の開会を宣した。  

 

２ 日程第１ 会議録署名委員の指名 

白岡市教育委員会会議規則第１５条の規定により清水律子

委員及び新井二郎委員を指名した。  

  

３ 日程第２ 委任事務等報告事項 

委任事務等報告事項の第１の区域外就学について２件、第

２の就学すべき学校の指定の変更について３件、第３の平成

２９年度就学援助費の認定の６件は、個人に関する情報が含

まれるため、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第１

４条第７項ただし書の規定に基づく３分の２以上の委員の同

意により非公開となったため、傍聴人に一時退席を求めた。  

  

（傍聴人一時退席）  

 

委任事務等報告事項の１から３について事務局に報告を求

めた。  

 

委任事務等報告事項の１から３について概要説明を行った

後、辻参事兼教育指導課長に詳細説明を委ねた。  

 

報告第１ 区域外就学について  

     別添資料に基づき報告を行った。  

報告第２ 就学すべき学校の指定の変更について  

     別添資料に基づき報告を行った。  

報告第３ 平成２９年度就学援助の認定について  

     別添資料に基づき報告を行った。  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

長島教育長  

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

長島教育長  

 

野口教育部長  

 

 

 

辻参事兼教育指導課

長  

 

長島教育長  

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

辻参事兼教育指導課

長  

 

 

 

委任事務等報告事項の１から３について委員からの質疑等

を求めた。  

 

（非公開案件につき内容省略）  

 

ほかに意見等を求めたが意見等がなかったため、委任事務

等報告事項の１から３について報告済みとした。  

 

（傍聴人入室）  

 

委任事務等報告事項の４について事務局に報告を求めた。  

 

委任事務等報告事項の４について概要説明を行った後、辻

参事兼教育指導課長に詳細説明を委ねた。  

 

報告第４ 専決処分の報告について（条例一部改正）  

別添資料に基づき報告を行った。  

 

 

委任事務等報告事項の４について委員からの質疑等を求め

た。  

 

（質疑なし。）  

 

ほかに意見等を求めたが意見等がなかったため、委任事務

等報告事項の４について報告済みとした。  

 

任期付市費負担教職員について、少しお話をさせていただ

きたい。  

大山小学校の複式学級の解消と言うことで、今年度から、

１名を配置させていただき、現在３年生を担任している。  

 １２月、校長の個人面談が実施され話を伺ったところ、特

に問題がなく指導に当たっており、教育委員会としても本人  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

長島教育長  

 

 

長島教育長  

 

野口教育部長  

 

 

 

 

河野参事兼教育総

務課長  

辻参事兼教育指導課

長  

齋藤生涯学習課長  

 

長島教育長  

 

 

Ａ委員  

 

 

齋藤生涯学習課長  

 

 

 

が希望する場合には、来年度も引続き雇用できればと考えて

いる。保護者から、是非同じ先生でお願いしたいと要望もい

ただいている。  

 

授業の状況を見たが、良い授業をしていた。頑張っている

様子が伺えた。  

 

ほかに意見等を求めたが意見等がなかったため、委任事務

等報告事項の４について報告済みとした。  

 

委任事務等報告事項の５について事務局に報告を求めた。  

 

委任事務等報告事項の５について概要説明を行った後、河

野参事兼教育総務課長、辻参事兼教育指導課長、齋藤生涯学

習課長に詳細説明を委ねた。  

 

報告第５ 専決処分の報告について（補正予算）  

別添資料に基づき報告を行った。  

 

 

 

 

 

委任事務等報告事項の５について委員からの質疑等を求め

た。  

 

生涯学習施設整備事業の使うべきお金を３１６万円減額し

たとのとだが、余ったという事でよいか。  

 

市の借金として、借り入れるべき対象の事業費が、額で申

し上げると１５億７９１４万７６００円で、対象の経費が３

１６万円減ったことから、借金ではなく、市が持っているお

金から補填すると言うことである。  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

Ａ委員  

 

Ａ委員  

 

 

 

河野参事兼教育総

務課長  

 

 

 

Ａ委員  

 

長島教育長  

 

 

長島教育長  

 

 

 

野口教育部長  

 

 

長島教育長  

 

 

Ｂ委員  

 

 

 

 

了解した。  

 

小・中学校施設整備管理事業の説明で、子供たちの机・椅

子の天板等の修繕との説明であったが、これは当初予算に計

上するのではないのか。  

 

毎年１２月に補正予算を要求し４月に間に合うように修繕

を行っている。  

秋頃各学校へ照会し、担当で現物を見て状況を判断し、新

年度、４月当初から使う椅子や机を部分的に修繕している。  

 

了解した。  

 

ほかに意見等を求めたが意見等がなかったため、委任事務

等報告事項の５について報告済みとした。  

 

委任事務等報告事項の６について事務局に報告を求めた。  

 

報告第６ １２月議会定例会一般質問の答弁報告について  

 

委任事務等報告事項の６について、別添資料に基づき詳細  

説明を行った。  

 

委任事務等報告事項の６について委員からの質疑等を求め

た。  

 

第１通告者のインターネットの件だが、当市ではネットア

ドバイザーの講演会を実施し、ガイドラインを作成したりと  

対策を講じているが、今後においても引続き家庭及び学校

でも指導を続けて行っていただきたいと思う。  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

辻参事兼教育総務課

長  

 

 

 

 

 

 

Ｃ委員  

 

 

 

 

 

 

辻参事兼教育総務課

長  

 

 

 

 

 

 

Ｃ委員  

 

 

 

辻参事兼教育総務課

長  

 

 

 

 

部長からも説明があったが、先週、第５回子ども情報端末

ルール策定づくり会議を開催した。前回中学生の会議の内容

で取り入れたものを、担当者から話しをさせていただいた。

テーマとして考えたのは、家族と一緒に考え、それを基本に

親子で約束を守って進めていこうということである。そのテ

ーマを柱にして学校と一緒に取り組んでいくと言うことで再

確認した。  

 

ＳＮＳのトラブルは多い。全国でも色々と取り組んでいる

が、千葉県柏市では中学校全２０校にストップイットという

相談アプリを無料で利用できるようにしたと新聞で読んだ記

憶がある。学校独自で工夫していると思われるが、あらゆる

場面で学校でも家庭でも一緒になって考えられるようご配慮

いただきたいと思う。  

 

トラブルになってしまうと、先生や家族にはなかなか相談

できない現状がある。ご指摘があったが、第３者で知らない

人だと相談がしやすい場合がある。  

家庭に配布する書類の中で、相談先の電話番号を紹介する

と言ったコーナーなどを活用して掲載している。地域の方々

の協力をいただき一緒に取り組んでいかなければならない内

容なので、欠かせないところである。  

 

さわやか相談員の件数は、平成２８年度は延べ９１９件、

中学生からの相談が延べ８００件くらいと聞いているが内容

的には分かるか。  

 

手元に資料がないので、はっきり申し上げられないが、友

人関係が多いと思われる。常駐している相談員に対して、休

み時間を利用し、良い雰囲気なのか自由に相談できる場が提

供できていると思われる。保護者からの相談であれば、教育

支援センターに相談員を配置しており、活用しながら対応を

図っている。  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

Ｄ委員  

 

 

 

 

 

 

 

辻参事兼教育総務課

長  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

齋藤生涯学習課長  

 

 

 

 

 

 

 

幼少の頃に受けた教育によって形成された性質や性格は、

年を重ねても根底は変わらないので、この時期に受けた教育

は将来にも影響が大きいと思う。学校や家庭での小学校の６

年間の心の教育というか人権教育がとても重要であり大切だ

と思われる。この６年間という期間で常識的な事や基本的な

事を身につけていくのが必要かと思った。やはり子供は親の

姿や行動を見ながら育つと思う。  

 

小・中連携は欠かせないところだと思っている。小学校で  

は心の教育の一例として、異学年の縦割り活動を通しながら  

その学年での役割を学び、総合的な学習では、福祉施設など

を訪問して高齢者の方や人と人のふれあいを感じて心を醸成

するといった取り組みをしている。また、直接的な防止面で

は、教育相談の連絡会は、小・中学校の先生合同で情報を共

有したりして取り組んでいる。家庭との連携は必要で、言う

までも無く保護者にも協力をいただいて考えてもらう。  

ＳＮＳについては、過日の会議において、小学校低学年に

も指導すべきだと言う声があった。理由としては、携帯電話

を持っていなくても、ゲーム機で知らない人とゲーム対戦が

できてしまう。知らない人とやり取りを許してはいけないと

思ったが、これは食い止めることができない事に気がついた

次第である。知らない人と会わない。会ってやり取りはしな

いで断ると言うことを低学年から教え指導する必要があると

言う意見があった。心を育てていく取り組みを色々と紹介し

ながら、各学校でも取り入れていければと思う。  

 

スマートホンやネット対策関係は、生涯学習課の社会教育

で担当している。Ｄ委員から三つ子の魂百までという話があ

ったが、子供たちは親の姿を見て育つ。家庭の中での教育、

行動、しつけにもつながっている。生涯学習課では家庭教育

学級を主催しているが、昨年度はスマートホンやネット対策

について専門の講師を招いて、ＰＴＡの方々に参加いただき

事業を開催した。当課としても、ネット対策、ＳＮＳ対策に

ついては、重要な取組項目の一つとして捉え今後も対応して

いく。  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

長島教育長  

 

 

 

 

 

 

長島教育長  

 

野口教育部長  

 

 

 

齋藤生涯学習課長  

 

長島教育長  

 

 

Ｂ委員  

 

 

齋藤生涯学習課長  

 

 

 

 

Ｂ委員  

 

齋藤生涯学習課長  

 

ほかに意見等を求めたが意見等がなかったため、委任事務

等報告事項の６について報告済みとした。  

 

４ 日程第３ 議事 

議案第２２号 白岡市生涯学習センター運営協議会設置規 

       則 

 

事務局に対して提出議案の説明を求めた。 

 

議案第２２号白岡市生涯学習センター運営協議会設置規則  

について概要説明を行った後、齋藤生涯学習課長に詳細説明

を委ねた。 

 

別添議案に基づき補足説明を行った。 

 

議案第２２号白岡市生涯学習センター運営協議会設置規則  

について委員から質疑を求めた。 

 

白岡市生涯学習センター運営協議会からの意見については 

、どのような形で受け止め、公開していくか。 

 

会議の会議録の公開は勿論だが、ご意見については、広報 

やホームページなどの媒体で周知、利用者の方々には色々と

方法はあると思われるが、書面での提供あるいは運営協議会

内でも反映・調整していきたい。 

 

図書館などに掲示すると言うことか。 

 

意見内容にもよるが、ルール化していないものや、マナー  

などについては、掲示する方法もあると思われる。 
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

Ａ委員  

 

 

 

齋藤生涯学習課長  

 

 

 

 

 

 

Ａ委員  

 

Ｃ委員  

 

 

齋藤生涯学習課長  

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

長島教育長  

河野参事兼教育総

務課長  

    〃  

    〃  

辻参事兼教育指導課

長  

齋藤生涯学習課長  

   〃  

   〃  

白岡市生涯学習センター運営協議会の委員の構成員につい

て伺う。任期は２年とある。人選は大変かと思うが、運営協

議会がスムーズに運営されるよう願う。 

 

構成員についてだが、専門家の方が集まる組織ではなく、  

市民目線、利用者目線を第一に考えたい。幅広く、年代、分

野、意欲のある方等を選任していきたい。万が一であるが、

委員が適格性に欠けてしまう場合は、白岡市生涯学習センタ

ー運営協議会設置規則第４条第２項に解任事項の条文があ

る。 

 

了解した。 

 

白岡市生涯学習センター運営協議会の委員は、２年更新で 

続く形でよいか。 

 

基本的には、生涯学習センターが存続する限り設置してい  

く。 

 

ほかに質疑等を求めたがなかったため、議案第２２号白岡  

市生涯学習センター運営協議会設置規則については、原案の

とおり決定した。 

 

５ 日程第４ その他の事項 

その他の事項について事務局に報告を求めた。 

（１） 白岡市学校給食新メニューネーミングコンテストにお

ける新メニューの名称決定について 

（２） 小学校の校庭における空間放射線量測定結果について 

（３） 学校給食用食材の放射性物質検査結果について  

（４） 平成３０年度埼玉県公立小・中学校等校長・教頭候補

者選考の結果について 

（５） 平成２９年度（第６４回）成人式について 

（６） 第２８回白岡新春マラソン大会について 

（７） １１月の生涯学習課諸事業結果報告について 
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

長島教育長  

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

長島教育長  

 

その他について意見等を求めた。 

 

（ （意見なし。） 

 

他に意見等を求めたが意見がなかったため、その他の事項

について終了とした。 

 

６ 閉会 

以上ですべての日程を終え、閉会を宣した。 

以下余白 



11 

 

 

議事のてん末・概要を記載し、その相違なきを証するため、ここに署名する。 

 

平成  年  月  日  

 

            教 育 長 

 

            議事録署名委員  

 

            議事録署名委員  

 


